

**GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR  
EN EL CONGRESO**



**A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

El Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 180 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguiente **Interpelación urgente al Gobierno** relativa a **las medidas que adoptará ante el rápido incremento de los índices de pobreza en España**, para su debate en el próximo Pleno.

Madrid, 4 de Noviembre de 2010



Fdo.: Soraya SÁENZ DE SANTAMARÍA ANTÓN  
PORTAVOZ

## **GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR EN EL CONGRESO**

### **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

La grave situación de crisis económica y de desempleo en nuestro país ha contribuido a aumentar la tasa de pobreza relativa. Hemos pasado de tener una tasa de 19,6% en 2008 a tener una tasa del 20,8% en 2010.

Según Caritas, más de 9 millones de españoles viven bajo el umbral de la pobreza, en torno a un millón más que hace dos años (Estudio "*El primer impacto de la crisis en la cohesión social en España 2007-2009*") elaborado por la Fundación Foessa)

Tres de cada diez españoles llegan a fin de mes con mucha dificultad. El 7,7% de los hogares tiene retrasos en los pagos a la hora de abonar gastos relacionados con la vivienda principal (4,7% en 2005). Además el 36,7% de los hogares afirma que no tiene capacidad para afrontar gastos imprevistos, con un aumento de 2,7 puntos respecto a 2009.

También cabe señalar que 800.000 personas han sido atendidas en 2009 por Caritas, el doble que en 2007. Por el contrario, el Gobierno en estos presupuestos ha reducido las ayudas públicas para la protección social. Y los ayuntamientos derivan a esta institución el 58% de las personas que piden ayuda.

El perfil de los nuevos pobres que acude a Caritas son personas entre 20 y 40 años que han estado trabajando y ahora se encuentran en situación de desempleo y no pueden afrontar el pago de sus facturas, también acuden familias jóvenes con hijos pequeños, mujeres solas con cargas familiares e inmigrantes. Muchas de estas personas pensaron que "nunca tendría que acudir a Cáritas" y sin embargo, lo han tenido que hacer.

**GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR  
EN EL CONGRESO**

Desde el Grupo Parlamentario Popular consideramos preocupante que se incremente la pobreza en nuestro país y, al mismo tiempo, disminuyan las ayudas públicas.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario Popular en el Congreso formula la siguiente **Interpelación urgente al Gobierno relativa a las medidas que adoptará ante el rápido incremento de los índices de pobreza en España.**